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2e trimestre 2017 
 

            1 ET 2 PIERRE – NOURRIS MES BREBIS 
 
Leçon 6    

Souffrir pour Christ 
 
Sabbat après-midi 29 avril 2017 
 
 Le ciel sera bon marché, si nous l'obtenons par la souffrance. Il 
faut renoncer au moi constamment, mourir au moi chaque jour. Seul 
Jésus doit vivre en nous ; ayons toujours en vue sa gloire. Je vis que ceux 
qui venaient d'accepter la vérité devraient apprendre à souffrir pour le 
Sauveur, savoir supporter de dures épreuves, afin d'être purifiés et de 
recevoir le sceau du Dieu vivant, passer par le temps de trouble, voir le 
Roi dans sa beauté, habiter en la présence de Dieu et des anges saints et 
purs. 
 Lorsque je vis que nous devions être dans les conditions voulues 
pour pouvoir hériter de la gloire éternelle, et combien Jésus avait 
souffert pour nous obtenir ce riche héritage, je priais pour que nous 
soyons baptisés dans ses souffrances, afin que nous ne faiblissions pas 
sous l'épreuve, mais que nous la supportions avec patience et avec joie, 
sachant que Jésus a souffert pour que, par sa pauvreté et ses 
souffrances, nous fussions enrichis.  
                                            Early Writings, p. 67; Premiers écrits, pp. 66, 67. 
 
 Si nous sommes appelés à rencontrer des difficultés, c’est que le 
Seigneur voit en nous quelques qualités précieuses qu’il veut mettre en 
valeur. Si rien dans notre personne ne pouvait glorifier son nom, il ne 
perdrait pas son temps à nous purifier. Ce ne sont pas les pierres sans 
valeur, mais le minerai précieux qu’il jette dans la fournaise. Le forgeron 
met le fer et l’acier au feu pour éprouver leur résistance. De même le 
Seigneur permet que ses enfants passent par l’affliction afin de leur 
fournir l’occasion de montrer leur trempe et prouver qu’ils peuvent être 
formés pour son service.  

 Le potier prend l’argile, la façonne, la pétrit, la travaille à sa 
guise. Puis, après quelque temps, lorsqu’elle est parfaitement malléable, 
il en fait un vase qu’il polit au tour, sèche au soleil et met au four. Et ce 
vase devient l’ustensile que nous employons. C’est ainsi que le grand 
Ouvrier veut nous modeler. Il faut que nous soyons entre ses mains ce 
qu’est l’argile entre celles du potier.  
           The Ministry of Healing, p. 471; Le Ministère de la guérison, p. 406. 
 
 
 Les assauts du malin sont violents et résolus et ses tromperies 
sont redoutables, mais l'œil du Seigneur observera les siens, et son 
oreille sera à l'écoute de leurs cris. Certes, leur affliction sera grande ; 
les flammes de la fournaise sembleront sur le point de les consumer; 
mais le divin Fondeur les en fera sortir comme « l'or [...] éprouvé par le 
feu » (1 Pierre 1 : 7). L'amour de Dieu pour ses enfants pendant cette 
période d'épreuve extrême sera aussi fort et aussi tendre que dans les 
jours de leur plus grande prospérité. Cependant, il sera nécessaire pour 
eux de passer par la fournaise. Leur mondanité doit être consumée, 
pour qu'ils reflètent parfaitement l'image du Christ.  
                             The Great Controversy, p. 621; Le Grand espoir, p. 456. 
 
 
 
Dimanche 30 avril 2017 
 
Persécution des premiers chrétiens 
 La foi est ce dont vous avez besoin. Ne permettez pas que celle-ci 
chancelle. Combattez le bon combat de la foi et saisissez la vie éternelle. 
Si dur que soit ce combat, luttez à tout prix, car les promesses divines 
sont oui et amen en Christ Jésus. Mettez votre main dans celle du Christ. 
Il y a des difficultés à surmonter, mais des anges puissants en force 
coopéreront avec le peuple de Dieu. Tournez-vous vers Sion, la cité de 
nos fêtes. Une glorieuse couronne et une robe tissée sur les métiers du 
ciel attendent le vainqueur. Bien que Satan jette son ombre diabolique 
au travers de votre chemin et cherche à vous masquer l’échelle 
mystique qui unit la terre au ciel et sur laquelle montent et descendent 
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les anges qui exercent un ministère auprès de ceux qui hériteront du 
salut, continuez à gravir votre sentier, avançant pas à pas vers le trône 
de l’Etre infini. (...) 
 Je ne me permets pas de poser la question: Pourquoi m’as-tu 
jeté dans la fournaise? Pourquoi ai-je été affligée à plusieurs reprises? La 
réponse me parvient immanquablement: « Ce que je fais, tu ne le sais 
pas maintenant, mais tu le comprendras par la suite » (Jean 13 : 7). 
 Les desseins de Dieu sont souvent voilés de mystère; ils sont 
incompréhensibles aux esprits limités; mais celui qui voit la fin dès le 
commencement sait mieux que nous-mêmes. Nous avons besoin de 
nous purifier de notre attachement aux choses d’ici-bas, de parfaire 
notre caractère chrétien, pour que nous puissions revêtir la robe de la 
justice du Christ.  
                                   Mind, Character, and Personality, vol. 2, pp. 462, 46. 
                      Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2, p. 477, 478. 
   
 
 
 Dans sa sollicitude pour ceux qu’il allait quitter, l’apôtre perdait 
de vue les souffrances qui l’attendaient. Il pensait aux préjugés, à la 
haine et à la tribulation qu’ils auraient à subir. Il essayait d’encourager 
et de fortifier les rares chrétiens qui l’accompagnaient sur le lieu de 
l’exécution, en leur répétant les promesses faites aux martyrs 
persécutés pour la justice. Il leur affirmait que s’accomplirait tout ce que 
le Seigneur avait promis à ses fidèles enfants soumis à l’épreuve. Ils 
auraient à affronter de nombreuses tentations; ils seraient peut-être 
privés de leurs biens terrestres, mais ils s’encourageraient par 
l’assurance de la fidélité de Dieu; et ils pourraient dire: « Je sais en qui 
j’ai cru, et je suis persuadé qu’il a la puissance de garder mon dépôt 
jusqu’à ce jour-là » (2 Timothée 1 : 12). Bientôt s’achèverait la nuit de 
l’épreuve et de la souffrance; un matin radieux se lèverait, annonçant 
une journée de paix et de bonheur parfait.  
      The Review and Herald, Jan. 4, 1912 ; Conquérants pacifiques, p. 457. 
 
 
 

Lundi 1er mai 2017 
 
La souffrance et l’exemple de Christ 
 Le patriarche (Noé) avait fidèlement averti ses contemporains, 
mais ils s'étaient moqués de lui. Lorsque les eaux tombèrent sur la terre, 
les engloutissant l'un après l'autre, ils voyaient l'arche dont ils s'étaient 
moqués, voguer calmement sur les eaux déchaînées, sauvant le fidèle 
Noé et sa famille.  
 Je vis que les enfants de Dieu, qui avaient fidèlement averti le 
monde de la colère à venir, seraient délivrés de cette manière. Dieu ne 
permettra pas que les méchants fassent mourir ceux qui espèrent être 
translatés, et qui ne voudront pas s'incliner devant le décret de la bête 
ou recevoir sa marque. J'ai vu que s'il était permis aux méchants de faire 
mourir les saints, Satan et toute son armée diabolique, avec tous ceux 
qui se moquent de Dieu, seraient remplis de joie. Et quel triomphe ce 
serait pour sa majesté Satan que de remporter dans sa dernière lutte la 
victoire sur ceux qui ont attendu si longtemps l'apparition de Celui qu'ils 
adorent ! Ceux qui se sont moqués à l'idée de voir les saints s'élever au 
ciel, verront le soin que Dieu prend de ses enfants et leur glorieuse 
délivrance.  
 Lorsque ceux-ci fuyaient les villes et les villages, ils étaient 
poursuivis par les méchants qui cherchaient à les faire mourir. Mais les 
épées dont ils allaient se servir se brisaient et n'avaient pas plus de 
pouvoir que des fétus de paille. Les anges de Dieu protégeaient les 
saints, qui criaient jour et nuit pour obtenir la délivrance. Leurs cris 
parvinrent jusqu'aux oreilles du Seigneur.  
                                                Early Writings, p. 284; Premiers écrits, p. 284. 
  

Le Saint-Esprit a été promis  afin de soutenir ceux qui luttent 
pour  remporter la  victoire. Il démontre ainsi sa toute puissance,  
revêtant l’être humain d’un pouvoir surnaturel, et instruisant l’ignorant 
des mystères concernant le Royaume de Dieu. Que le Saint-Esprit soit 
donné pour venir à notre aide est une merveilleuse promesse. A quoi 
cela aurait-il servi que le Fils de Dieu se soit humilié, qu’il ait affronté les 
tentations du Malin, qu’il ait eu à lutter toute sa vie, qu’il soit mort pour 
des injustes, lui le juste, --afin que l’humanité ne périsse pas-- si l’Esprit 



Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 3 

n’avait pas été donné aux hommes pour les régénérer et rendre 
effective l’œuvre du Rédempteur ?  

                                                     Selected Messages Book 3, p. 137.  
  
  

Celui qui s’est fait homme peut sympathiser avec nos 
souffrances. Non seulement il connaît chacun de nous, nos besoins 
particuliers, nos épreuves; mais aussi tout ce qui est de nature à nous 
faire de la peine ou à nous obséder. Sa main se tend avec une tendre 
pitié vers tout être qui souffre. Plus la douleur est grande, plus sa 
tendresse est vive. Nos infirmités l’émeuvent, et il désire que nous nous 
déchargions de toutes nos peines en les déposant à ses pieds.  
 Il n’est pas sage de regarder à nous-mêmes et d’analyser nos 
sentiments. Si nous le faisons, l’ennemi nous présentera des difficultés 
et des tentations qui affaibliront notre foi et détruiront notre courage. 
Scruter ses émotions et s’abandonner à ses impressions, c’est s’exposer 
au doute, aller au-devant des difficultés. Détournons les regards de 
nous-mêmes et portons-les sur Jésus.  
 Lorsque les tentations nous assaillent, lorsque les soucis, 
l’incertitude, les ténèbres nous environnent, pensons au lieu où, pour la 
dernière fois, nous avons vu la lumière. Comptons sur l’amour du Christ 
et plaçons-nous sous sa protection. Lorsque le péché cherche à nous 
dominer, lorsque la culpabilité nous oppresse et charge notre 
conscience, lorsque le doute assombrit notre esprit, souvenons-nous 
que la grâce du Christ suffit pour nous assurer la victoire et bannir les 
ténèbres. En communiant avec le Sauveur, nous entrons dans le 
royaume de la paix.  
                                                                         The Ministry of Healing, p. 249;  
                                                        Le Ministère de la guérison, pp. 214, 215. 
 
Mardi 2 mai 2017 
 
L’épreuve du feu 
  C’est elle (la foi) qui nous permet de demeurer en Dieu à l’heure 
la plus sombre et de sentir, bien que cruellement éprouvés et secoués 
par la tempête, que notre Père est au gouvernail. L’œil de la foi peut 

seul regarder au-delà des contingences terrestres pour estimer à leur 
vraie valeur les richesses éternelles. (...) 
 Jésus n’apporte pas à ses disciples l’espoir d’obtenir les gloires et 
les richesses de la terre, ni d’avoir une vie exempte d’épreuves. Il les 
invite, au contraire, à le suivre sur le chemin du renoncement et de 
l’opprobre. Celui qui vint pour racheter le monde dut faire face aux 
forces liguées du mal. (...) Il en sera de même pour tous ceux qui veulent 
vivre pieusement en Jésus-Christ. L’adversité attend les chrétiens 
pénétrés de l’Esprit du Sauveur. (...) 
 Satan a poursuivi de tout temps les enfants de Dieu. Il les a 
torturés, exécutés; mais, par leur mort même, ces martyrs sont devenus 
des conquérants. Ils ont témoigné en faveur de la puissance de celui qui 
est plus fort que Satan. Les hommes cruels peuvent maltraiter et faire 
périr le corps; ils ne peuvent attenter à la vie qui est cachée avec le 
Christ en Dieu. Ils peuvent incarcérer des hommes et des femmes dans 
des prisons aux murs épais; ils ne peuvent réussir à lier l’esprit. Par 
l’épreuve et la tribulation, la gloire — le caractère de Dieu — est révélée 
chez les élus. (...) Ils suivent le Sauveur à travers des luttes cruelles, 
endurent le renoncement et passent par les plus terribles déceptions. 
Mais ils connaissent ainsi la malignité et la malédiction du péché, et ils le 
considèrent avec horreur.  
 Etant participants des souffrances du Christ, ils peuvent 
contempler sa gloire au-delà de leur sombre tristesse, et dire avec Paul: 
« J’estime que les souffrances du temps présent ne sauraient être 
comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous » (Romains 8 : 
18). 
         Conflict and Courage, p. 360; Conquérants pacifiques, pp. 513, 514. 
 
 
 
 Comme Christ fut haï sans cause, ainsi son peuple sera haï pour 
être obéissant aux commandements de Dieu. Si Celui qui fut pur, saint 
et immaculé, qui fit du bien et seulement du bien dans notre monde, fut 
traité comme un vil criminel et condamné à mort, ses disciples ne 
doivent espérer qu’un traitement similaire, même si leur vie est 
impeccable et leur caractère sans tache. (...) 
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 En été, on voit peu de différence entre les arbres à feuilles per-
sistantes et les autres arbres. Mais lorsque viennent les rafales de 
l'hiver, les uns demeurent inchangés, tandis que tous les autres perdent 
leur feuillage. De même, on ne distingue peut-être pas maintenant les 
véritables chrétiens de ceux qui font seulement profession de 
christianisme, mais le temps est proche où la différence deviendra 
évidente. Que l'opposition apparaisse, que la bigoterie et l'intolérance 
dominent de nouveau, que la persécution s'allume, et ceux qui sont 
hésitants et hypocrites chancelleront et abandonneront la foi. Mais le 
véritable chrétien tiendra ferme comme un roc, sa foi encore plus forte, 
son espérance encore plus vive qu'aux moments de prospérité.  
                                         Maranatha, p. 195; Commentaires d'Ellen White 
                                  sur Apocalypse 13 : 16-17 et  Le Grand espoir, p. 441. 
 
 
Mercredi 3 mai 2017 
 
Le jugement et le peuple de Dieu 
 De nos jours, des serviteurs de Dieu, animés de l’esprit et de la 
puissance d’Elie et de Jean-Baptiste, attirent l’attention d’un monde 
destiné au jugement divin sur les événements solennels qui doivent 
bientôt se dérouler — événements qui précéderont les dernières heures 
de l’épreuve suprême et de l’apparition de Jésus-Christ, le Roi des rois et 
le Seigneur des seigneurs. Bientôt chacun d’entre nous sera jugé selon 
ses œuvres. Il appartient à tous les enfants de Dieu d’avertir les hommes 
qui courent à leur perte éternelle. Qu’il soit dit clairement à toute 
personne du vaste monde qu’il s’agit là des principes qui sont en jeu 
dans le grand conflit qui oppose Dieu à Satan, principes dont dépend la 
destinée de l’humanité.  
                                                Prophets and kings; Prophètes et rois, p. 541. 
       
   
 Des temps troublés sont devant nous ; les jugements de Dieu 
atteindront notre monde. Les nations de la terre trembleront. Chacun 
traversera des épreuves et des perplexités ; la peur fera faiblir le cœur 
des hommes. Et que devrons-nous faire en ce jour-là ? Bien que « la 

terre chancelle comme un homme ivre et vacille comme une cabane » 
(Esaïe 24 : 20) si nous avons mis notre confiance en Dieu, Il nous 
délivrera.  « Celui qui demeure sous l’abri du Très-Haut repose à l’ombre 
du Tout-Puissant. … Car tu es mon refuge, ô Eternel ! Tu fais du Très-
Haut ta retraite ; aucun malheur ne t’arrivera. … Car Il ordonnera à ses 
anges de te garder dans toutes tes voies » (Psaume 91 : 1-2, 9-10). 
 Le Christ a vu et voit la fin du conflit. La bataille est de plus en 
plus violente. Bientôt il viendra, Celui qui est juste, et il prendra 
possession de tout ce qui est terrestre. Toute la confusion présente dans 
notre monde, toute la violence, tout le crime, sont des 
accomplissements des paroles du Christ. Ils sont les signes de la 
proximité de Sa venue. Dans ces jours-là, Il protègera ceux qui l’ont 
suivi, Lui le Chemin, la Vérité et la Vie. Il s’est engagé à être leur refuge 
(sanctuaire). Il leur dit : « Entrez dans ce sûr (refuge) abri pendant un 
court moment, et cachez-vous jusqu’à ce que j’ai débarrassé la terre de 
ses iniquités ».                                                      Sons and Daughters, p. 354. 
 
                                                                                
 Quand les rachetés se retrouveront en présence de Dieu, ils 
verront combien leurs conceptions de la réussite [sur terre] étaient bien 
en deçà de ce que le ciel considère comme succès; ils prendront 
conscience de la folie des efforts fournis pour l’atteindre, de 
l’insignifiance de leurs prétendues épreuves et combien peu fondés 
étaient leurs doutes. Ils verront que, bien souvent, leur travail a échoué 
parce qu’ils n’ont pas pris Dieu au mot.  … Ils constateront aussi que 
l’honneur donné à l’homme est dû à Dieu seul, car toute gloire lui 
revient. Des lèvres du chœur angélique et de celles des rachetés 
retentiront les paroles de ce chœur :  
 « Grandes et admirables sont tes œuvres, 
Seigneur, Dieu souverain. 
Justes et véritables sont tes voies, 
Roi des nations. 
Qui ne craindrait, Seigneur, 
Et ne glorifierait ton nom ? 
Car Toi seul es Saint.  (Apocalypse 15 : 3, 4). 
                                                          Testimonies for the Church, vol. 7, p. 28. 
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Jeudi 4 mai 2017 
 
La foi dans les épreuves 
 Nous avons continuellement des combats à mener, et nous ne 
pouvons être en sécurité un instant à moins que nous ne nous placions 
sous la protection de celui qui donna sa précieuse vie pour que tous 
ceux qui acceptent de croire qu'il est le Fils de Dieu tout en étant 
confrontés aux pièges rusés de Satan, puissent fuir la corruption et la 
convoitise du monde. En réponse à notre foi, il est parfaitement capable 
d'unir notre nature humaine à sa nature divine. En comptant sur lui, en 
étant participants de sa nature divine et accentuant nos propres efforts, 
nous proclamons le message du Christ sur la terre, un message de paix 
et de bonne volonté vis-à-vis des hommes. Nous devons parler des 
dangers de la guerre contre des ennemis invisibles et garder notre 
armure, car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais 
contre les principautés, contre les pouvoirs, et contre les puissances 
spirituelles des lieux élevés. [ ... ] Ainsi, nous devons toujours demeurer 
sous la protection des saints anges. 
 Suivre le Christ ne signifie pas devenir libre de tout conflit. Il ne 
s'agit pas d'un jeu d'enfants. Ce n'est pas l'oisiveté spirituelle. (...) 
 Suivre le Christ entraîne des luttes difficiles, un labeur intense, la 
résistance au monde, à la chair et au diable. (...) 
 Avec une vigilance continuelle, nous devons être fidèles jusqu'à 
la mort, combattre le bon combat de la foi jusqu'à ce que le conflit soit 
terminé et qu'en vainqueurs nous recevions la couronne de vie. 
                           In Heavenly Places, p. 117; Dans les lieux célestes, p. 118. 
 
    
 Jésus dit: « Et voici, Je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin 
du monde ». Il est venu sur la terre comme un homme ayant revêtu Sa 
divinité de l'humanité, un homme qui a souffert et qui a été tenté, 
persécuté par les stratagèmes sataniques. Il fut tenté en tous points 
comme nous, et Il peut secourir ceux qui sont tentés. Il est maintenant à 
la droite de Dieu; Il est notre Avocat, pour intercéder pour nous au ciel. 
Cette pensée doit toujours nous apporter consolation et espérance. Le 

Christ pense à ceux qui sont exposés aux tentations de ce monde. Il 
pense à nous individuellement, et Il connaît chacun de nos besoins. 
Quand vous êtes tentés, dites seulement: Il prend soin de moi, Il 
intercède en ma faveur, Il m'aime, Il est mort pour moi. Je me donnerai 
sans réserve à Lui. Nous attristons le cœur du Christ quand nous 
pleurons sur nous-mêmes comme si nous étions notre propre sauveur. 
Non; nous devons recommander la garde de notre âme à Dieu qui est un 
Créateur fidèle. Il vit toujours pour intercéder pour ceux qui sont 
éprouvés et tentés. Ouvrez votre cœur aux rayons brillants du Soleil de 
justice et ne permettez pas qu'un seul soupir de doute, qu'une seule 
parole d'incrédulité échappe de vos lèvres afin que les graines du doute 
ne soient pas semées. Il y a de riches bénédictions pour nous; saisissons-
les par la foi. Je vous supplie d'avoir du courage dans le Seigneur. La 
force divine est nôtre; prononçons des paroles d'encouragement, de 
force et de foi.  
                                   Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 391. 
                                                            Témoignages pour les pasteurs, p. 197. 
 
 
 
 
Vendredi 5 mai 2017 
 
Pour aller plus loin: Puissance de la grâce, « Éduqués dans l'amour » p. 
325 (12 novembre). 
 

 

 

 
  


